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! ! ! !一年一度的上海书展即将开
幕。在生活节奏逐渐加快的今天，
你还有日常阅读的习惯吗？随着新
媒体的普及，你看书的方式是否有
所改变？比起传统的纸质书，你怎
么看待逐渐普及的电子书。你认为
阅读在当下社会有何重要的作用？
街谈巷议走上街头听听市民朋友
们的看法。

看书不能忘
采访中市民朋友们普遍表示，

自己每天依然会看书，大多市民表
示自己的阅读时间在半小时以上。
“地铁上可以看看，睡觉前也

可以看看。”不少市民习惯利用碎
片化时间进行阅读，“没办法，平时
上班忙，但书还是要看的。”
也有市民表示，因为生活节奏

过快，自己的“看书”仅局限于，看
新闻获取资讯，“书是没时间看了，
但新闻还是会看一些。”大部分市
民称，自己几乎不买报纸，更习惯
用 #$$看新闻。

工作节奏快，家庭压力大，是
不少市民“读书少”的“借口”。不过
也有家长表示，自己有了孩子以
后，虽然生活压力陡增，但更多时间

会去陪孩子阅读，“主要是让他养成
阅读习惯，我也在边上陪他看。”

好看才最棒
由于新媒体的普及，越来越多

的人选择看电子书。“电子书方便，
随时随地都能看。”

而传统的纸质书却有日薄西
山之感，“纸质书太重，带在身上不
方便。”有市民分析了纸质书的劣
势，“有的书还特别贵，有的书买起
来还特别难。”

但也有不少市民始终坚持传
统，“看纸质书才叫阅读，这样看书
才有感觉。”市民直言，纸质书的阅
读体验以及阅读效果，不是电子书
能够取代的，“电子书还伤眼睛，至
少我不会让孩子看。”
当然，两种类型的书各有所长，

一位市民点出关键，“只要是书，都
可以看。”这位市民认为，阅读是一
种行为，纸质书或是电子书只是载
体不同，只要开卷就有益。“两种都
能接受，我更关注书的内容。”

阅读为了啥
“我就是爱看书”采访中，一位

还在读大学的女生表示，“有些人
闲着喜欢打游戏，但我觉得没事的
时候看看书就很开心啊！”这位女
生表示自己每天的阅读时间超过
两小时，“阅读能让我开心。”
一位还上小学的女生也有类似

观点：“捧着一本书看就会很开心。”
另一方面，有市民也坦言：阅

读是一种需要。这种需要可能是工
作需要，“业界更新很快，不多看书
就要被淘汰了。”这种需要也可能
是社交需要，“朋友都在看，自己不
看感觉就要跟不上节奏了。”
不过，有一位市民的回答更具

代表性。“看书倒没有那么多的目
的性。我就是喜欢而已。”
新民晚报新民网 卞英豪 李永生

实习生 胥玥

! ! ! !牵动亿万球迷的中国足球改革，
终于进入到实质性操作阶段。昨天，
中国足协正式与体育总局脱钩，成为
一个民间团体。本报刊登的《管办要
分离 足协将单飞》一文也得到了不
少球迷包括业内人士的关注和热议。
盼了好多年，喊了好多年，困扰

中国足球向前发展的最大阻碍之一
总算被清除，中国足球能就此迎来
重大转折吗？

网友球迷满怀期待
“恭喜，中国足球终于与世界接

轨了！”网友张号发出了这样的感
叹。确实，在世界上发达的足球国

家，足协都是民间社团组织，而非一
个政府机构。而在中国，过去足协与
体育总局下属的足管中心一直是
“一套班子、两块牌子”，让人傻傻分
不清楚。很多时候足协行使的都是
政府职能，依靠行政命令办事，这种
体制常常被外界诟病。
某大型门户网站开展了一项民

意调查，“中国足协独立运营，对中国
足球有帮助吗？”选择“长远发展来讲
有帮助”的超过%&'，选择“不好说”的
占(&'。可见，对这次重大改革，大多
数人还是持积极乐观的支持态度。
此次足协改革，不仅是体育领域

改革的排头兵，也是整个社会机构改
革的一次试点。网友麦兜笑言：“你知
道为什么删除一个手机!""的时候，
周围所有的!""图标都在抖吗？”
当然，也有人用轻松的口吻调

侃表达了“担忧”：“足协跟总局脱钩
了，往后再骂中国足球，没法批体制
问题了，这可咋办？”

业内人士静观其变
相比球迷和网友的一片欢欣鼓

舞，对于足协走出的这一步，不少业
内人士态度要显得更为冷静一些。
央视著名体育主持人张斌对这

次改革予以鼓励，认为它已经走在
了前头，“中国足球的变革走在不少
周边行业的前面，别再鄙视中国足
球，你兴许早就不如它了。”
“足协今后的工作方式，一定不

再是以前足管中心的那种方式。人
事上肯定有变化，但这不是最主要
的问题，最主要的还是体制和机制
的改变，足协不再作为一个事业单
位而存在，不是用行政办法来领导

足球了。”著名体育评论员汪大昭表
示，“用专业的人来办专业的事，这
很重要。”
向来喜欢足球的央视名嘴白岩

松认为：“这个改革方案不是现在
时，而是未来时。中国足协并不是立
即与体育总局脱钩、走上‘独立’之
路，而是慢慢走上‘独立’与‘脱钩’
的道路。路途有多长多艰难还不好
判断，甚至可以说，即便完成很多程
序，中国足协也不会像大家想象的
那样，真正‘独立’。”他说，“有相当
多的人把足协改革与中国足球水平
提高立即联系在一起，并表达乐观。
我想，这还暂时不是能放在一起思
考的问题。短期内看不出必然联系，
不能急也没法急，急了也不一定有
用，先让足协的改革平稳并更快地
上路吧！” 本报记者 关尹

各方热议中国足协与体育总局脱钩"""

“中国足球终于跟世界接轨了”
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还看书吗？市民:时间不够不是借口

" 市民坦言"生活忙碌"但依然会看书

! ! ! ! ! 月 "# 日晚报 $% 版的

#全民阅读$又给读者出有奖问

答题了% 这本来是受到读者欢

迎的一个栏目! 但这一期出的

第 & 道题不够专业!有点&煞

风景'%第 &道题问(!月 '日!

宁泽涛创造了中国乃至亚洲男

子游泳选手在世锦赛哪个项目

的最佳纪录) 下设 (个选项!

分别是 $)*+, 米 -).,, 米

/01,,米 20(,,米% 这 (个

选项的设定让人觉得好笑!这

是游泳比赛! 不是在田径场上

赛跑!而游泳比赛有自由泳*蛙

泳* 蝶泳和仰泳 (个泳姿!怎

么可以只有距离而不提泳姿

呢) 况且!也没有 1,,米的项

目啊%虽然!这样的题目不影响

读者答题! 但显得出题目不够

专业!是不可取的%假使设这样

( 个选项 ($03,, 米自由泳

-0",,米蛙泳 /0",,米蝶泳

20",,米仰泳岂非更好)

———读者 沈寿仁
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! ! ! !上周全民阅读共有 (*8(

名网友参与，其中全部答对的
网友为889+人，经过后台严格
的抽选，恭喜以下 8&位获奖
的网友，你们每人将获得单价
+8:元的“;<;=宜阁果园随行
电动榨汁杯”一个，奖品将通
过快递的方式送到你手上。

冯小桥 #$%&&&&'()$

王 京 #$$&&&&%*!!

许德林 +,)&&&&""$"

蔡十美 +$*&&&&%+(+

蔡凯俊 +$,&&&&"!,$

葛 虹 +$%&&&&!*'*

钱慧新 +$*&&&&!,+)

黄利高 +$"&&&&*((!

汪 越 +$!&&&&$%)*

於 群 +$,&&&&,)+*

领取方式：
我们将致电获奖者，确认

快递地址并送出奖品，请获奖
网友保持手机开机。咨询电
话：&+8>%+)+8+?(>*&(8%%。
新民晚报新民网 沈小栋

上周全民阅读
获奖名单

三十六条腿中
没有箱子

! ! ! ! ! 月 "' 日晚报 $' 版

+来来来! 来重温弄里悠闲生

活$ 一文中写道(,当年结婚都

流行置办 -三转一响三十六

腿.% 所谓-三十六条腿.!指的

是包括 " 床 /( 条0!" 桌/(

条0!( 椅 /"' 条0!4 箱子/!

条0!3橱/(条0在内的全套家

具%'其中关于,箱子'的说法有

误!箱子没有腿不包括在内%当

年流行的三十六条腿正确提法

应该是 3 床 /( 条0!3 桌/(

条0!( 椅 /3' 条0!3 大橱/(

条0!3五斗橱/(条0!3床边柜

/(条0% ———读者 张昶涛

提问题
要专业一点


